313 cm^2

Página: 2

1/2

Morena arma su rompecabezas

CANDIDATURAS SE HAN RETRASADO

TIENE EL RETO DE CONCILIAR

criterios de género, acciones afirmativas, competitividad y las negociaciones con sus aliados del PT y el Verde Ecologista

POR XIMENA MEJÍA

El proceso de definición de candidaturas de Morena para el Congreso de la Unión y cargos locales de elección popular se ha retrasado ante la falta de acuerdos por los criterios de género, acciones afirmativas, competitividad y las negociaciones con sus aliados del PT y el Verde Ecologista.

La convocatoria hecha por Morena para definir las candidaturas en las alcaldías y los distritos para la Cámara de Diputados, Senado y congresos locales, estaba prevista para el mes de diciembre del año pasado.

El pasado 27 de diciembre la Comisión Nacional de Elecciones de Morena anunció que se posponía la presentación de los primeros resultados de las encuestas con las que se definirán las candidaturas a la Cámara de Diputados.

Ante las demoras, se ha aceptado la posibilidad de llegar a la fecha límite del INE que ha permitido a los partidos inscribir a los candidatos hasta el 22 de febrero de este año.

Las únicas definiciones de candidaturas que ha realizado Morena han sido por las gubernaturas de Ciudad de México, Jalisco, Guanajuato, Chiapas, Veracruz, Yucatán, Morelos, Puebla y Tabasco.

Además de un primer bloque de la lista de precandidatos únicos a la primera fórmula del Senado, de los estados donde perdieron la encuesta por resultados o por criterios de paridad de género como fue el caso de Omar García Harfuch, Ricardo Sheffieldy Carlos Lomelí Bolaños.

Y recientemente un segundo bloque de precandidatos al Senado que buscarán representar a los estados de Campeche, Guanajuato, Quintana Roo, Sonora, Tabasco, Tamaulipas y Yucatán.

Frente a la definición de las candidatura par los cargos federales y locales en 2024 y el llamado a lograr la mayoría en el Congreso de la Unión para el Plan C, la virtual candidata presidencial de Morena, PT y Verde Ecologista, Claudia Sheinbaum, ha hecho múltiples llamados a mantener la unidad al interior de Morena, ya que "nada está por encima del movimiento de Transformación".

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, informó que requieren tener los resultados de las encuestas de lo 300 distritos para poder dar cumplimiento a las reglas de paridad, competitividad, diversidad, la de distritos indígenas, la de discapacidad y las de migrantes, lo que denominó "un rompecabezas que tenemos que construir".

"Entonces, vamos a estar en tiempo a partir de lo que marca la ley. Obviamente



tiene que haber un proceso de registro, tenemos que terminar a tiempo para que todos tengan sus papeles y se puedan presentar y no tengamos impugnaciones", aseguró.

Ante las inconformidades que puedan surgir por el criterio de paridad de género, el líder de los morenistas expresó "que es una nueva realidad" y los mismos aspirantes varones saben que sus distritos pueden estar en esta categoría.

"Es la nueva realidad. Entonces, tendrán los resultados. Ellos van a conocer los resultados de la encuesta. Tendrán conocimiento que estuvieron muy bien posicionados, pero que en su distrito quedó mujer", refirió.





roto: Especial

Página: 2

Uno de los retos para morenistas es conciliar que por paridad de género algunos ganadores de encuestas no serán candidatos.

